



über
Herrn Oberbürgermeister
Sven Gerich

KG

Der Magistrat

über
Magistrat

Dezernat für Umwelt
und Soziales

und
Frau Stadtverordnetenvorsteherin
Christa Gabriel

Bürgermeister Arno Goßmann

an den Ausschuss für Umwelt, Energie und Sauber-
keit

20 . Juni 2016

Klimaschutz in Großküchen

Beschluss-Nr. 0043 vom 10. Mai 2016 (Vorlagen-Nr. 16-F-03-0034)

1. Der Antrag wird zurückgestellt bis zur Sitzung des Ausschusses am 06.09.2016.
2. Der Magistrat - Dezernat II - wird entsprechend seiner Zusage in der heutigen Sitzung gebeten mit der Transferstelle für Klimaschutz und Emissionshandel Hessen Kontakt aufzunehmen und dem Ausschuss hierzu zu berichten.

Zu 2:

Das Umweltamt hat mit der Transferstelle für Klimaschutz und Emissionshandel Hessen bezüglich des Modellprojektes „CO2OK CO₂-Optimierte Großküchen“ in Hessen Kontakt aufgenommen. Die Ansprechpartnerin in der Transferstelle berichtete, dass das Vorhaben gerade erst mit sieben Großküchen abgeschlossen worden sei und derzeit der Bericht fertiggestellt werde. Bezüglich einer Fortsetzung des Modellprojektes CO2OK gäbe es noch kein abschließendes Konzept, sondern erst Vorüberlegungen, die noch ausgearbeitet werden sollen. Dazu bedürfe es ministeriumsintern weiterer Schritte, so z.B. ein für Ende Juni geplantes Gespräch einer dafür zuständigen Arbeitsgruppe. Struktur und Inhalt sowie Zeithorizont und Kosten für eine Fortsetzung lägen laut Aussage der Transferstelle noch nicht im Detail vor. Es wird derzeit davon ausgegangen, dass das Projektdesign hinsichtlich Ablauf und Organisation von dem des Modellvorhabens abweichen wird. Sollte ein Verstetigungs- bzw. Fortsetzungsprogramm seitens des Landes Hessen aufgelegt werden, so ist dabei nicht auszuschließen, dass mögliche Schulungen z.B. auch in Wiesbaden stattfinden können. Dies ist u.a. abhängig von dem zu untersuchenden Standort bzw. der gewünschten Teilnehmerstruktur. Der Transferstelle wurden die Kontaktdaten des Produktbereiches Umweltmanagement im Umweltamt mit der Bitte zur Verfügung gestellt, dem Umweltamt nach dem Gespräch Ende Juni bzw. bei Konkretisierung der Projektkonzeption, über das weitere Vorgehen zu informieren.

Mit freundlichen Grüßen

Arno Goßmann